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Plenário da Assembleia aprovou PL com diretrizes voltadas à atenção à saúde de recém-nascidos
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Iracema Vale e José Sarney visitam o Salão de 
Arte 30 Cores em Maio no Convento das Mercês

Fred Maia toma posse como deputado
estadual na Alema

Iracema Vale e o ex-presidente José Sarney durante visita à exposição no 
Convento das Mercês

I
ntegrando um grupo formado por políticos e intelectuais, capitaneado 
pelo ex-presidente e escritor, José Sarney, a presidente da Assembleia 
Legislativa do Maranhão, deputada Iracema Vale (PSB), visitou o ‘Salão 
de Arte 30 Cores em Maio’, organizado pela Fundação da Memória 

Republicana Brasileira (FMRB), no Convento das Mercês.

“É uma honra acompanhar o nosso presidente José Sarney a esta 
exposição, que reúne e valoriza artistas do Maranhão em uma mostra que 

traz ao público uma produção rica e diversa da nossa cultura. Estamos 
muito felizes em fazer parte deste momento”, frisou Iracema Vale.

A primeira parada da comitiva foi na mostra “30 Cores em Maio”, uma 
exposição de artes visuais coletiva, de temática livre, composta por 30 
obras de artistas maranhenses ou radicados no estado há pelo menos cinco 
anos. Na exposição podem ser apreciadas pinturas, desenhos, gravuras, 
colagens, fotografias e esculturas com dimensões variadas.

“Estou muito feliz por ver que a Fundação da Memória Republicana 
Brasileira, que é um memorial, continua cumprindo sua missão social 
e cultural. Isso faz do Maranhão, cada vez mais, um celeiro de tradição. 
Este salão de arte é a continuidade do que fizemos e que começou em 
1973, com o então chamado Salão de Maio. Hoje, ver isto restaurado, está 
sendo muito gratificante, além de ser um grande trabalho para a cultura 
do Maranhão”, destacou José Sarney.

Salão
Entre os artistas que expõem na mostra coletiva estão Airton Marinho, 

Claudio Costa, Dinho Araújo, Edgar Rocha, Márcio Vasconcelos, Marlene 
Barros, Meireles Júnior, Môndego, Vidotti, entre outros.

“É muito satisfatório ver a retomada do salão e espero que permaneça. 
É algo que pode servir como patrimônio cultural da cidade. Este salão tem 
a obrigação de ser anual, valorizando os artistas da terra e incentivando 
os novos talentos. É fundamental sua permanência”, ponderou o fotógrafo 
Márcio Vasconcelos, que expõe a obra “Oferendas a Iemanjá”.

A 
Assembleia Legislativa do Maranhão (Alema) deu posse ao 
deputado estadual Fred Maia (PDT). Ele assumiu o mandato 
em virtude da licença do deputado Osmar Filho (PDT), que 
pediu afastamento do Parlamento Estadual para tratar de  

assuntos particulares.

Ex-prefeito do município de Trizidela do Vale, distante aproximadamente 
270 km de São Luís, Fred Maia assumiu com o compromisso de atuar por 
todo o Maranhão, em especial no desenvolvimento de ações em prol dos 
municípios da região do Médio Mearim.

A posse do mais novo parlamentar foi acompanhada por familiares, 
amigos, admiradores e diversos correligionários que lotaram a galeria do 
Plenário Nagib Haickel. Durante a sessão, conduzida pelo deputado Neto 
Evangelista (União Brasil), Fred Maia destacou a alegria de assumir uma das 
42 cadeiras no Palácio Manuel Beckman, ressaltando, ainda, que honrará 
os mais de 31 mil votos que obteve nas eleições de 2022.

“Estarei aqui para conseguir algo mais em prol do povo do Maranhão, 
em especial na região do Médio Mearim. Estarei disposto para trabalhar 
de forma aguerrida, como todos me conhecem, para fazer um diferencial 
para o nosso povo do Maranhão”, frisou.

Ainda em seu discurso de posse, o mais novo parlamentar fez um 
breve resumo da sua trajetória política, destacando seus principais feitos 
durante a sua gestão à frente do executivo municipal de Trizidela do Vale 
entre os anos de 2013 e 2020.

Deputado Fred Maia faz o juramento de posse durante sessão plenária



Julho de 2024 - Nº 3  |  O Bequimão  |  3

Deputado Eric Costa comemora elevado 
número de exportações do Maranhão

Davi Brandão solicita obras 
de reforma em escola 
de São Luís Gonzaga

D
urante discurso na Assembleia Legislativa do Maranhão, o 
deputado estadual Eric Costa (PSD) comemorou a grande 
quantidade de exportações feitas pelo Maranhão no ano passado. 
Segundo o parlamentar, o estado alcançou, em 2023, o segundo 

lugar em todo o Nordeste em quantidade de vendas para o exterior.

Na avaliação do deputado, os números alcançados são reflexos das 
ações colocadas em prática pelo governador Carlos Brandão (PSB), que 
se preocupa em dar as condições necessárias para o desenvolvimento do 
agronegócio no estado, importante para a geração de emprego e renda.

“Ano passado, exportamos mais de R$ 5,5 bilhões. Desse total, R$ 1,8 
bilhão foi originário do município de Balsas, ou seja, com a sua grande 
parcela vinda do agronegócio, principalmente da produção de soja. Hoje, 
nós temos um governo que está apoiando o agronegócio e incentivando 
quem produz. E esses números contribuem para o desenvolvimento do 
nosso estado”, disse Eric Costa.

Redução da pobreza 
Ainda em seu posicionamento, Costa também repercutiu o levantamento 

feito pela Fundação Getúlio Vargas (FGV), por meio do Instituto Brasileiro 
de Economia (IBRE), que apontou uma redução do índice de extrema 
pobreza no Maranhão.

De acordo com o estudo, entre 2021 e 2023, o Maranhão registrou uma 
queda de mais de 10,5 pontos percentuais na taxa de pobreza extrema, 
reduzindo de 22,8% para 12,2%. Ainda conforme o levantamento, o 
Maranhão foi o terceiro estado do Nordeste que mais reduziu a pobreza 
extrema, ficando atrás da Bahia (1º) e Pernambuco (2º).

“Quando se fala em reduzir a pobreza em um percentual desse tamanho, 
não estamos apenas citando números, estamos falando em milhares de 
famílias que melhoraram as suas condições de vida e, agora, têm mais 
expectativas e esperanças”, frisou o parlamentar.

Deputado Eric Costa repercutiu os números positivos da exportação 
no Maranhão

Davi Brandão afirmou que a reforma visa melhorar a 
infraestrutura da escola

O 
deputado Davi Brandão (PSB) solicitou às Secretarias de Estado da Educação 
(Seduc) e de Infraestrutura (Sinfra) obras de reforma e ampliação do Centro de 
Ensino Nazaré Ramos, localizado no município de São Luís Gonzaga. A solicitação 
foi feita por meio da Indicação n° 611/2024, apresentada na Assembleia Legislativa 

do Maranhão.

De acordo com o parlamentar, a infraestrutura do colégio, que faz parte da rede estadual 
de ensino, não oferece condições adequadas para que se desenvolva o processo de ensino 
com qualidade.

Segundo o parlamentar, a ampliação da unidade de ensino também foi pedida porque a 
quantidade de salas de aula já não comporta o quantitativo de alunos aptos para ingressar 
no ensino médio, naquele município.

O deputado requisitou à Secretaria de Educação que providencie a vistoria e elaboração 
do projeto técnico necessários para a execução da obra na unidade escolar e, ainda, que a 
Sinfra inicie com urgência os serviços de reforma e ampliação, a fim de promover educação 
com mais qualidade para a população de São Luís Gonzaga.
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Projeto de Lei define ações para atenção integral 
aos recém-nascidos em situação grave

PL prevê acesso de alimentos 
para consumo de pessoas com 

deficiência em estabelecimentos

A 
Assembleia Legislativa do Maranhão aprovou o Projeto de Lei 
173/2024, de autoria da deputada Andreia Martins Rezende (PSB), 
que define diretrizes e objetivos para a organização da atenção 
integral e humanizada ao recém-nascido grave ou potencialmente 

grave, no âmbito do Sistema Único de Saúde do Maranhão (SUS).

O PL tem como objetivos, entre outros, organizar a atenção à saúde 
neonatal visando garantir o acesso, o acolhimento e a resolutividade, 
priorizando ações que visem à redução da morbimortalidade perinatal e 
neonatal e que possibilitem o desenvolvimento saudável do recém-nascido 
e sua integração na família e sociedade. Tem ainda como finalidade garantir 
acesso aos diferentes níveis da assistência neonatal, por meio da melhoria 
da organização do acesso aos serviços e ampliação da oferta de leitos em 
unidades neonatal.

De acordo com a matéria, são diretrizes para a atenção integral e 
humanizada ao recém-nascido em situação grave o respeito, a proteção e 
o apoio aos direitos humanos; a promoção da equidade; integralidade da 
assistência; a atenção multiprofissional, com enfoque nas necessidades do 
usuário; a atenção humanizada e estímulo à participação e ao protagonismo 
da mãe e do pai nos cuidados ao recém-nascido. Andreia Rezende propôs diretrizes para a atenção à saúde de recém-nascidos

Acompanhamento Profissional 
A deputada Andreia Martins Rezende, autora do projeto, afirma que o período neonatal, que compreende os primeiros 27 dias pós-parto, é uma fase 

considerada de vulnerabilidade à saúde infantil por riscos biológicos, ambientais, sociais e culturais.

“Isso requer cuidados adequados, uma maior vigilância e acompanhamento por parte do profissional de saúde, a fim de garantir um melhor 
crescimento e desenvolvimento da criança. Esse período é também responsável por 60% a 70% dos óbitos infantis nas últimas décadas, segundo dados 
do Ministério da Saúde, ocorrendo, principalmente, até o sexto dia de vida, sendo o indicador fundamental de qualidade da atenção ao recém-nascido”, 
afirmou a parlamentar.

Ela argumenta que a redução da mortalidade e a sobrevida com qualidade dependem da organização das unidades neonatais. “O bebê que nasce 
com menos de 37 semanas não está completamente formado e pode apresentar dificuldades para mamar e até mesmo para respirar sozinho. A UTI 
neonatal proporciona todo o suporte necessário para que o recém-nascido possa se desenvolver com saúde e segurança”, explica Andreia Rezende.

O 
plenário da Assembleia Legislativa do Maranhão aprovou o 
Projeto de Lei 441/2022, de autoria do deputado Neto Evangelista 
(União Brasil), que permite o ingresso de produtos e gêneros 
alimentícios necessários para o consumo de pessoas com 

deficiência em estabelecimentos.

De acordo com a matéria, estabelecimentos não poderão proibir ou 
dificultar a entrada de produtos ou alimentos necessários às pessoas com 
deficiência. Neto Evangelista explica que a pessoa com deficiência ou seu 
representante legal deverá apresentar laudo médico que ateste tal condição 
ou carteira que tenha a indicação do CID da deficiência.

 “Caso haja descumprimento da lei, o estabelecimento deverá pagar 
multa no valor de R$1.400,00. Havendo reincidência, o valor será o dobro. 
Os valores referentes às multas serão aplicados no Fundo Estadual de 
Saúde”, explicou o deputado.

Ainda de acordo com o parlamentar, é muito comum a seletividade 
alimentar em crianças com autismo. “Além do autismo, há outras condições 
médicas que afetam os hábitos alimentares de uma pessoa com deficiência 
e, como consequência, afetam também sua saúde de uma maneira geral”, 
enfatizou Evangelista.Deputado Neto Evangelista é autor do projeto de lei que prevê o benefício
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Jota Pinto enaltece programa Cuidar dos Olhos 
que já realizou mais de 100 mil atendimentos

O 
deputado Jota Pinto (Podemos) ocupou a tribuna para informar 
que o Governo do Maranhão já contabilizou mais de 100 mil 
atendimentos com o programa ‘Cuidar dos Olhos’, que realiza 
consultas e cirurgias oftalmológicas, além da entrega gratuita 

de óculos.

Ele frisou que a população tem aprovado a iniciativa executada pela 
Secretaria de Estado da Saúde (SES), a qual tem reduzido a espera de 
pacientes por procedimentos oftalmológicos e facilitado acesso a óculos.

“Eu não poderia deixar de destacar as ações oftalmológicas que vêm 
acontecendo em nosso estado. O Governo do Maranhão já contabilizou 
mais de 100 mil atendimentos no programa ‘Cuidar dos Olhos’, por meio 
de mutirões que têm reduzido a espera de pacientes por procedimentos e 
facilitado o acesso a óculos. São ações que contemplam diversos municípios 
maranhenses”, ressaltou o parlamentar.

Ele acrescentou que, além das consultas, as pessoas que necessitam de 
cirurgia de catarata e pterígio são encaminhadas para a rede de assistência. 
A prescrição e entrega dos óculos também fazem parte das ações do 
programa.

“É importante destacar a importância desta Casa que, por meio de seus 
deputados, aloca emendas que estão ajudando o Governo do Estado a 
realizar essas ações. Portanto, eu queria agradecer ao governador Carlos 
Brandão e esta Casa, que vem fazendo seu papel colocando recursos para 
a saúde”, ressaltou o deputado.  

Deputado Jota Pinto falou sobre o atendimento oftalmológico realizado pelo 
Governo do Estado

Gedema e Instituto Embelleze capacitam 
mulheres em São José de Ribamar

Entrega de certificado à concludente do curso de Design de Sobrancelha

O 
Grupo de Esposas de Deputados do Estado do Maranhão (Gedema), 
por meio do programa ‘Gedema em Ação’, em parceria com o Instituto 
Embelleze, promoveu o curso de formação em Design de Sobrancelhas. 
A capacitação foi ofertada a mulheres moradoras do bairro Vila Operária, 

no município de São José de Ribamar.

A iniciativa visa possibilitar que mulheres da comunidade se tornem 
empreendedoras e conquistem a independência financeira. Ao término 
da capacitação, que teve duração de 20 horas, as participantes receberam 
certificado.

“Este é um curso que integra o projeto piloto ‘Gedema em Ação’, do 
qual a presidente da Alema, deputada Iracema Vale, e a presidente do 
Gedema, Carol Duailibe, estão à frente, fazendo chegar à comunidade esta 
capacitação para diversas mulheres. O curso foi escolhido por ser um dos 
mais procurados”, destacou a assessora do Gedema, Rosana Vieira.

A coordenadora pedagógica do Instituto Embelleze, Dayane Góes, 
ressaltou que a parceria com o Gedema possibilitou que a capacitação 
alcançasse mulheres que necessitam se profissionalizar, mas que não têm 
oportunidade para isso.

“O curso de Design de Sobrancelha é voltado para a mulher, dona de 
casa, que tem essa expectativa de ter sua renda, mas devido à lida com os 
filhos e à família, não têm como ir para o mercado de trabalho. O curso é 
para isso, ou seja, dar essa independência para essa mulher. Esta foi uma 
parceria de sucesso com o Gedema, porque abrangemos pessoas que 
puderam participar, saindo daqui com a possibilidade de trabalhar na área 
e montar seu próprio negócio”, destacou Dayane Goes.

Uma das participantes do curso foi a autônoma Layza Fernandes. “Esta 
capacitação vai ajudar muitas donas de casa que têm vontade de trabalhar, 
mas não dispunham de oportunidade, por não poderem deixar seus filhos 
sós. O mercado é grande, concorrido, mas com o curso e a prática, vamos 
poder atender melhor nossos clientes”, disse.
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Iracema Vale prestigia encontro católico 
no município de Brejo

Iracema Vale fala durante Encontro do Apostolado da Oração do Sagrado Coração de Jesus

A 
presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputada Iracema 
Vale (PSB), prestigiou a 28ª Concentração Estadual do Apostolado 
da Oração do Sagrado Coração de Jesus, realizada no município de 
Brejo, no dia 14 de julho.

Com o tema “Vigia e Orai” e lema “Orai sem cessar”, o evento reuniu fiéis 
de todo o estado em caravanas das dioceses e paróquias. Ao lado de padres, 
diáconos e fiéis, a parlamentar participou da abertura do evento.

“É com muita alegria que participo deste momento especial para a Igreja 
Católica. Ver mulheres e homens do apostolado neste grande círculo de 

oração aqui em Brejo enche meu coração de fé e orgulho. A festa está linda 
e a organização está de parabéns”, disse Iracema Vale.

Segundo o bispo diocesano de Brejo, Valdeci Mendes, o momento é 
resultante do convite de Jesus Cristo a seguir a palavra cristã. “Vigia e Orai 
sem cessar é o próprio Cristo que nos convida e nos motiva para termos esse 
coração sensível à sua palavra, ao seu evangelho, e, assim, expressarmos juntos 
aos nossos irmãos e irmãs”, afirmou.

A programação contou com momentos de adoração ao Sagrado Coração 
de Jesus, missas, palestras, testemunhos dentre outros atos de fé e devoção.

Escola do Legislativo oferece 
curso de Assessoramento 

Parlamentar a servidores da Casa

C
om o objetivo de capacitar os servidores que atuam diretamente 
nos gabinetes dos deputados, a Assembleia Legislativa, por meio 
da Escola do Legislativo do Maranhão (Elema), realizou um curso 
de Assessoramento Parlamentar. A capacitação foi destinada 

especialmente aos assessores parlamentares, que veem na iniciativa a 
oportunidade de compreender mais sobre o tema.

 “O curso partiu de uma demanda identificada por nossa consultoria, que 
percebeu a necessidade de qualificar ainda mais quem atua diretamente 
neste setor da Casa”, explicou o coordenador pedagógico da Elema, 
Miquéias Carvalho.

A consultora geral da Casa e uma das professoras do curso, Luzenice 
Macedo Martins, explicou que a capacitação aborda desde a estrutura 
de trabalho dos gabinetes, passando pelo regramento estabelecido para 

o processo legislativo, até a forma de atuação das comissões e plenário, 
entre outros assuntos.  

“O objetivo do curso é aperfeiçoar o trabalho de assessoramento 
parlamentar da Casa, visto que a parceria entre a consultoria legislativa, 
Elema e os assessores promove qualidade no processo, uma vez que 
qualifica todo o contingente de pessoal que atua diretamente nos gabinetes 
parlamentares”, frisou a consultora geral.

Curso de Assessoramento Parlamentar ministrado a servidores da Assembleia
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PL prevê instalação de câmeras e localizadores 
em uniformes e viaturas da Polícia

O 
deputado estadual Carlos Lula detalhou, durante evento em 
alusão ao Dia Internacional de Apoio às Vítimas da Tortura, o 
Projeto de Lei 139/2024, de sua autoria, que propõe a instalação 
de localizadores em viaturas e câmeras nos uniformes dos 

policiais civis, penais e militares em atividades externas, como investigação 
e patrulhamento ostensivo.

De acordo com o deputado, a medida visa garantir a proteção dos 
servidores públicos e a segurança da população. “Nos estados onde já foi 
adotada a instalação de câmeras em policiais militares, civis e penais, houve 
uma significativa redução no número de ocorrências de letalidade policial 
e violência. A câmera não protege apenas a sociedade, mas também o 
policial. Por isso, precisamos do apoio da sociedade civil organizada para 
discutir a necessidade da implantação dessa medida com a população”, 
afirmou Carlos Lula.

Conforme o PL, os dados coletados pelos dispositivos poderão ser 
usados para investigação e repressão de infrações penais, busca de 
pessoas desaparecidas, treinamento, controle externo da atividade policial 
e segurança pública. As câmeras deverão ser obrigatoriamente ligadas 
em modo máximo (georreferenciamento, imagem e áudio) em todas as 
buscas realizadas pelas polícias civil e militar, durante operações policiais 
de qualquer espécie e em todos os casos de resistência à prisão.

Fundamental 
“A SMDH vai discutir esse PL, que é fundamental. Não é para ficarmos apenas batendo de frente se não tivermos um apoio legislativo, um documento 

em que possamos nos apoiar”, declarou Maria Ribeiro da Conceição, coordenadora da Sociedade maranhense de Direitos Humanos (SMDH).

Dados coletados pela SMDH junto à Corregedoria da Polícia Militar do Maranhão (2022) mostram que o estado tem uma média de 829 policiais 
militares respondendo a processos administrativos por falhas funcionais. Entre 2015 e o 1° semestre de 2021, a Corregedoria contabilizou 970 casos 
de agressão, 229 casos de ameaça, 81 casos de homicídio, 163 casos de invasão domiciliar, 96 casos de tortura e 191 casos de violência em geral.

“A sociedade maranhense vem discutindo intensamente questões relacionadas à violência, letalidade, tortura e encarceramento. A utilização 
de câmeras pelas forças policiais é importante não só para quem está nas comunidades periféricas, mas também para quem está no campo. Diante 
disso, é essencial pensarmos nesse projeto também sob a perspectiva de controle popular”, avaliou Jorge Serejo, advogado e pesquisador da SMDH.

Deputado Carlos Lula elaborou a proposição que prevê a instalação 
dos equipamentos

PARA
VOTAR

REGULARIZAR
TEM QUE

ELEITOR, ESTEJA PRONTO PARA 
PARTICIPAR: ATUALIZE A SUA SITUAÇÃO 
CADASTRAL, NA ALEMA!
2024 é ano de eleição. Você está preparado para 
exercer o seu poder de cidadania? Para isso,
é muito importante que você esteja com a sua 
situação eleitoral regularizada!

Em parceria com o Tribunal Regional Eleitoral, 
está funcionando na Assembleia Legislativa
do Maranhão um posto avançado de biometria.
Ficou mais fácil regularizar a sua situação Ficou mais fácil regularizar a sua situação 
eleitoral: passa na ALEMA!

Um Maranhão melhor para todos está
em suas mãos, está na sua atitude!

www.al.ma.leg.br
assembleiama
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Antônio Pereira ressalta parcerias para 
fortalecimento do Porto do Itaqui

O 
deputado Antônio Pereira (PSB) parabenizou o governador 
Carlos Brandão por buscar parcerias estratégicas para fortalecer 
as atividades do Porto do Itaqui, um dos principais portos do 
Brasil. Durante sessão plenária da Assembleia Legislativa, o 

parlamentar destacou a importância da aproximação do Maranhão com 
o Panamá e seus benefícios para a economia do estado e do Brasil.

Antônio Pereira ressaltou que o Canal do Panamá é um instrumento de 
desenvolvimento econômico de muitos países. “Essa missão internacional 
que o governador Carlos Brandão faz ao Panamá visa exatamente colocar 
o Maranhão no circuito que hoje engloba 1.920 portos que utilizam o 
Canal do Panamá, importante comunicação entre o Atlântico e o Pacífico”, 
destacou o deputado.

Citando dados sobre o Porto do Itaqui, Antônio Pereira ressaltou 
ser este, atualmente, o primeiro do Norte e Nordeste em tonelagem e 
movimentação, sendo o quarto porto do país, e que, por isso mesmo, 
precisa buscar a vanguarda e a modernidade, utilizando a rota que diminui 
o tempo de viagem de navio para a Ásia em torno de seis dias.

“O governador Carlos Brandão, ávido em buscar a oportunidade para 
o desenvolvimento do Maranhão, está sempre em busca de parcerias 
com empresas privadas e com o Governo Federal. Agora, faz uma 
missão internacional, viajando ao Panamá, na América Central, para se 
encontrar com a autoridade do Canal do Panamá, que é um instrumento 
de desenvolvimento econômico de muitos países”, reforçou o deputado.

Antônio Pereira parabenizou iniciativa de Carlos Brandão em buscar negócios 
na área

Antônio Pereira lembrou que esta parceria é de grande importância 
também para as empresas que atuam no Canal do Panamá. Segundo ele, 
passam pelo local em torno de 14 mil embarcações por ano. São 180 rotas 
marítimas que utilizam o canal e mais de 170 países atendidos.

“O governador está buscando desenvolvimento do Maranhão para que 
possamos avançar ainda mais na área portuária”, concluiu o deputado.


